

BM mejora su previsión económica para México (El Financiero 13/06/12)

BM mejora su previsión económica para México (El Financiero 13/06/12) Eduardo Jardón Miércoles, 13 de junio de 2012

Expansión de 3.5% en este año y de 4% en 2013, prevé. Ausencia de reformas seguirá limitando el crecimiento potencial. Sombría perspectiva para AL por frágil entorno externo. - Mejora expectativa de crecimiento para México El Banco Mundial (BM) elevó el pronóstico de crecimiento de México para este año y 2013, y destacó que los sólidos fundamentos económicos del país y la hábil conducción de la política macroeconómica son propicios para un mayor crecimiento. Sin embargo, señaló que se requieren las reformas laboral, energética, fiscal y educativa, ya que la ausencia de estos cambios continuará limitando el crecimiento potencial de la actividad económica. El organismo prevé que en este año el Producto Interno Bruto (PIB) del país se elevará 3.5 por ciento, cifra superior a 3.2 que estimó en enero. Para 2013 subió su proyección a 4 por ciento, desde 3.7 previo. Por el contrario, el BM revisó a la baja sus pronósticos para América Latina, y advirtió que las perspectivas para la región se han ensombrecido ante la fragilidad e incertidumbre del panorama externo, los elevados precios del petróleo y limitada capacidad de respuesta de algunas economías. La institución considera que uno de los principales riesgos que enfrentan estas economías es el agravamiento de la crisis en la zona euro. En su informe Perspectivas económicas mundiales, advirtió que un mayor deterioro en la crisis europea podría propiciar una caída abrupta en la demanda mundial y afectar negativamente los precios de productos básicos, las remesas, el turismo, las finanzas y la confianza de los consumidores y empresas, lo que ocasionaría una caída hasta de 4 por ciento en la actividad económica en América Latina. Los cálculos del organismo apuntan a un crecimiento del PIB de 3.5 y 4.1 por ciento para 2012 y 2013, ligeramente por debajo de los pronósticos anteriores de 3.6 y 4.2 por ciento. Para la economía global, el BM mantuvo el pronóstico de 2.5 por ciento para este año, y para el siguiente recortó su previsión de 3.1 a 3 por ciento. Los países emergentes seguirán siendo el principal motor de la actividad económica, con alzas de 5.3 y 5.9 por ciento, para este año y el próximo. En contraste, la debilidad económica seguirá siendo característica de las economías más avanzadas, que presentarán avances de 1.4 y 1.9 por ciento, en 2012 y 2013.

Tiempos difíciles Ante la actual coyuntura, el BM recomendó a los países en desarrollo prepararse para un largo periodo de inestabilidad económica y atender las estrategias de desarrollo de mediano plazo, para prevenir tiempos difíciles. Andrew Burns, gerente de macroeconomía global del BM, señaló que estas economías deben reducir su deuda de corto plazo, su déficit fiscal y recuperar una política monetaria más neutral, para tener más espacio de maniobra en caso de que las condiciones mundiales empeoren. Según el documento, los países con vínculos comerciales estrechos con Estados Unidos, como México, se beneficiarán del sostenido avance en la demanda de esa nación. Así, la economía local debería experimentar un crecimiento sostenido en su producción industrial, la cual se espera que reporte en este año un avance superior a su tendencia de largo plazo. "La recuperación gradual esperada en Estados Unidos es un buen augurio para México, Costa Rica, Salvador y Haití, países que tienen fuertes vínculos industriales con la economía más grande del mundo", destacó el documento. Según el BM, la producción industrial en México, Colombia, Perú y Uruguay ya se recuperó de la caída de 2009, ocasionada por la crisis económica mundial.